

**Kleine Anfrage David Böhner (AL): Kamera bei der Verkehrsinsel Schützenmatte Richtung Bahnhof**

Auf der Verkehrsinsel bei der Schützenmatte Richtung Bahnhof ist seit einigen Tagen eine Kamera am Pfosten mit der Verkehrsinsel und dem Abzweigerbot installiert. Die Ausrichtung erweckt den Eindruck, dass die Kamera relativ weit in den Schützenmatt-Perimeter filmen kann. Bei den anderen Verkehrsinseln rund um die Schützenmatte sind keine Kameras installiert.

Der Gemeinderat wird gebeten zu folgenden Fragen Stellung zu nehmen:

1. Wer hat diese Kamera zu welchem Zweck dort installiert?
2. Um was für ein Modell handelt es sich und in welcher Auflösung sind die Bilder / Aufzeichnungen?
3. Zu welchen Zeiten wird die Kamera verwendet und von wann bis wann (Datum) dauert die Nutzung?
4. Welches Aufnahmefeld kann mit dieser Kamera gefilmt/ fotografiert werden?
5. Wo werden die Daten gespeichert und welche Personengruppen haben darauf Zugriff?
6. Wie lange werden die Daten gespeichert?

Bern, 27. April 2023

*Erstunterzeichnende: David Böhner*

*Mitunterzeichnende: -*

**Antwort des Gemeinderats**

*Zu Frage 1:*

Die Kamera wurde im Auftrag des Tiefbauamts der Stadt Bern installiert. Die Kamera dient ausschliesslich der Erfassung und Anmeldung des Veloverkehrs an der Lichtsignalanlage Schützenmatte.

*Zu Frage 2:*

Es handelt sich um eine branchenübliche Infrarotkamera. Die für die Anmeldung verwendeten Infrarotbilder werden in Echtzeit verarbeitet und haben eine tiefe Auflösung.

*Zu Frage 3:*

Die Kamera ist ständig und für die gesamte Lebensdauer der Lichtsignalanlage in Betrieb.

*Zu Frage 4:*

Das Kamerafeld wurde von der Signalbaufirma für den herannahenden Veloverkehr optimiert. Aufgrund der Tatsache, dass die Anmeldefunktion auf Basis von Infrarotbildern erfolgt, lassen die Videobilder keinerlei Rückschlüsse auf Personen, Fahrzeughalter\*innen etc. zu.

*Zu Frage 5 und 6:*

Es werden keinerlei Daten aufgezeichnet oder gespeichert.

Bern, 24. Mai 2023

Der Gemeinderat